



**Universidad Del
Sureste**

Alumna: Viviann Lizbeth Jiménez Alonso

Grado: 6° **grupo:** Q

Asignatura: Desarrollo humano

Profesor: Alberto De Jesús López

Ensayo del desarrollo humano y sus antecedentes.

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo define a el desarrollo humano como el “proceso en el cual una sociedad debe mejorar las condiciones de vida de las personas que la conforman. Para alcanzar esto, deben aumentar aquellos bienes que los puedan proveer tanto de sus necesidades básicas como de las complementarias. Además, deben crear un entorno social capaz de respetar los derechos humanos que todos poseen”. Partiendo de esta premisa abordaré un poco más el tema para entender que es el desarrollo humano y sus antecedentes, empezando por definir los dos conceptos que lo forman por separado.

Desarrollo significa crecimiento, aumento, reforzamiento, progreso, desenvolvimiento o evolución de algo. Y humano es un individuo, especie bípeda, mamífera, capaz de raciocinio y de modificar su entorno a su beneficio y conveniencia, así como de fabricar herramientas y emplearlas con sus extremidades superiores.

Ahora bien sabiendo esto puedo decir que el desarrollo humano es el progreso o crecimiento del individuo que modifica su entorno a beneficio y conveniencia, es decir el hombre busca saciar sus necesidades y para lograrlo, él busca los medios necesarios y aumenta sus habilidades y conocimientos con el fin de lograr esta meta que es vivir una vida plena en todo aspecto. Pero como individuo sabemos que no va a poder lograrlo ya que depende de su entorno y de los que en el habitan, así que este grupo de personas llamada sociedad busca dar los recursos necesarios para que puedan tener una vida plena y satisfactoria lo más que se pueda, en otras palabras que el desarrollo económico de una nación repercuta positivamente en la calidad de vida de sus habitantes,

Después de la segunda Guerra mundial el concepto de desarrollo humano surgió de los debates globales dónde la visión del desarrollo que se tenía coincidía en la modernización, que era respuesta de la industrialización y a los estándares de vida alcanzados por los países más ricos, en otras palabras se creía que entre más crecimiento económico automáticamente abría un efecto beneficioso para los más pobres. En aquel entonces, el único medidor que se empleaba era el del Producto Interior Bruto (PIB). A principios de los años sesenta, empezaron a surgir voces que pedían desterrar al PIB como el indicador estrella del progreso nacional. Con el tiempo se cuestionó el concepto mismo de desarrollo ya que no se obtenían los resultados esperados porque muchos países conseguían

elevados crecimientos económicos, pero sus niveles de desarrollo no mejoraban; otros, ni siquiera conseguían resultados positivos de crecimiento.

En los setenta y ochenta, los debates sobre el desarrollo empezaron a poner el énfasis en el empleo, el crecimiento redistributivo y la satisfacción de las necesidades básicas de las personas. Surgía entonces la idea del desarrollo humano que va más allá del dinero, más allá del aumento o la disminución de los ingresos de un país. Comprende la creación de un entorno en el que las personas puedan desarrollar su máximo potencial y llevar adelante una vida productiva y creativa de acuerdo con sus necesidades e intereses. Las personas son la verdadera riqueza de las naciones. Por lo tanto, el desarrollo implica ampliar las oportunidades para que cada persona pueda vivir una vida que valore y disfrute.

Hay que tomar en cuenta los derechos humanos que tienen un papel importante aquí, hay que fomentar la igualdad de género y hacer valer la justicia cuando esto no se cumpla, ya que si se tiene una sociedad dónde todos sean vistos por iguales, pienso yo que no abra conflicto al momento de repartir los recursos y abra menos violencia y se logrará tener una sociedad en armonía dónde todos puedan ser libres de ser, decidir y actuar.

Puedo concluir que si un país tiene gente que vive una vida plena y digna, con educación, con salud, que ha sabido aplicar sus conocimientos y desarrollar sus habilidades para mejoría, con valores, con los mismo derechos y opciones, libres para ser feliz, tiene todo el potencial para ser una sociedad sobresaliente que sabe emplear todos sus recursos para producir un buen capital financiero y un rico nivel monetario que impulse a su país, a sabiendas que eso le ayudará a si mismo a tener una calidad de vida buena ya que su nación si tendrá lo necesario para ofrecerles óptimos niveles de prosperidad y bienestar.

Bibliografía

<https://www.notimerica.com/sociedad/noticia-desarrollo-humano-evolucionado-20150309082933.html>

<https://desarrollohumano.org.gt/desarrollo-humano/concepto/>

<https://www.significados.com/desarrollo/>

<https://www.un.org/ruleoflaw/es/un-and-the-rule-of-law/united-nations-development-programme-2/>